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L’assemblée, qui se tenait à la salle des fêtes de Saint André, a commencé par le 

discours de Gildas qui présidait pour 

la première année. 

 

Se déroulant sous la forme ‘’si j’étais’’, son discours était orienté vers l’avenir. Il a 

décrit ce que l’on pouvait attendre, 

aujourd’hui, d’un croqueur. A savoir, un intérêt pour l’environnement, à la fois 

naturel et champenois. Un désir de 

partage des connaissances et la recherche, la reconnaissance et la conservation 

des variétés locales parfois anciennes 

et oubliées. 

 

Les différents rapports financiers ont été présentés par Brigitte et Maryse, une 

question a été posée par François. Le 

détail sera repris dans le compte rendu. 

 

Marc a été remercié de son dévouement pour l’association. Un cadeau lui a été 

remis sous forme de stylos, en bois 

comme il se doit. 

 

Bénédicte nous a récapitulé les activités de l’année passée qui ont été encore 

riches en diversité allant des présences 



lors de fêtes de village, de l’exposition annuelle à la journée du patrimoine aux 

Viennes. Sans parler des 

démonstrations de tailles et greffes que nous rapportons le plus possible par 

l’intermédiaire du journal et du web. 

N’oubliez pas de nous adresser vos récapitulatifs. 

 

Michel a présenté l’état de l’évolution de nos effectifs, fort bien détaillé comme 

d’habitude. La courbe de ces derniers 

présente malheureusement une baisse régulière. Compte tenu de la pyramide des 

âges, il est important de sensibiliser 

de plus en plus de jeunes à notre but. Ce qui est déjà en cours, notamment grâce 

aux interventions auprès des écoles 

par Camille. La conservation sans conservateurs n’ayant pas de sens. Pas de 

panique , je ne parle pas de l’alimentation. 

 

Jean Lefevre a conclu cette assemblée en effectuant une présentation fort bien 

documentée des fruits locaux et leurs 

origines. 

 

Notons également, la belle exposition de pommes locales concoctée par Fabrice et 

son épouse, nous permettant de 

mettre, je dirais presque , un visage sur des variétés que l’on pensait connaître et 

dont nous retrouverons 

prochainement quelques photographies sur le site. 

 

Pendant ce temps, les tables ont été dressées et décorées , avec goût , de fleurs 

en papier et de coeurs. Remercions 

encore tous les bénévoles ayant donné de leur temps pour que tout soit parfait, 

ce qui était le cas.                                                                                      

                                                                                

 

  

 

Après l’apéritif, le repas se déroula dans l’ambiance chaleureuse que peut 

procurer bonne chair et passion commune. 



Ah ! Gérard, tu as réjoui nos papilles, j’oserais dire comme d’habitude. Qui pourra 

oublier cette cuisse farcie 

accompagnée de ses petits champignons et pommes de terre. Et que dire de ce 

gâteau, intitulé Gérard, qui fondait 

dans la bouche. 

 

Enfin bref, nous nous sommes quittés contents de nous être retrouvés et 

confiants dans l’avenir de notre association. 

 

Les pommiers peuvent être rassurés, nous les retrouverons et ne les 

abandonnerons pas. 

 

Encore merci à tous les bénévoles sans lesquels notre association ne serait rien. 

N’hésitez pas à venir nous rejoindre 

selon vos disponibilités, nous vous accueillerons à branches ouvertes. 

  

 


